

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Gemeindevorstand	05.08.2024	beschließend
Ausschuss für Bauen, Umwelt und Kommunalentwicklung	28.08.2024	beschließend
Gemeindevertretung	04.09.2024	beschließend

**Betreff: Brücke Zugang Touristinfo**  
**hier: Vorentwurf und weitere Vorgehensweise**

---

**Beschlussempfehlung:**

Der Vorentwurfsplanung wird zugestimmt. Der Gemeindevorstand wird ermächtigt, Verhandlungen über eine Kostenbeteiligung der Median Klinik zu führen. Die für die Baumaßnahme erforderlichen Mittel werden der Gemeindevertretung zur Entscheidung im Rahmen der Haushaltsberatung 2025 zur Entscheidung vorgelegt.

---

**Finanzielle Auswirkungen:**

---

**Beteiligung des Ortsbeirates:**

Entfällt

---

**Begründung:**

Die Brücke Zugang Tourist Info wurde durch die beauftragte Ingenieurgemeinschaft Müller aus Wiesbaden aufgrund der augenscheinlichen Beschädigungen gemäß DIN 1076 nähergehend untersucht. Bei der Kontrolle wurde eine zu geringe Betonüberdeckung einhergehend mit massiven Korrosionsschäden, gerade im Bereich der Stützpfeiler, in denen sich die Wendeln komplett aufgelöst haben, festgestellt. Somit konnte das Bauwerk nicht durch einen Statiker freigegeben und mittels Provisorium eine Begehbarkeit hergestellt werden.

Eine Sanierung wurde nach der Untersuchung als unwirtschaftlich verworfen, da es zu einem Totalversagen der Gesamtkonstruktion in der Folge führen kann. Daraufhin wurde eingehend über die weiteren Möglichkeiten beraten. Die voraussichtlichen Kosten eines Abbruchs und Neubaus erscheinen vor dem Hintergrund einer weiteren Lösungsmöglichkeit unverhältnismäßig.

Die derzeitige Vorentwurfsplanung sieht daher den Einbau eines Wellstahlrohres und eine Verfüllung des Bestandsbauwerkes vor, womit erhebliche Kostenreduzierungen zu erwarten sind. Die Vorentwurfsplanung für die „Brücke Zugang Touristinfo“ wurde nach Vorabstimmung mit den zuständigen Behörden und der Median Klinik erstellt.

Es können jetzt im nächsten Schritt die Kosten ermittelt und eine Genehmigungsplanung erstellt werden. Seitens der Median Klinik wurde eine Kostenbeteiligung in Aussicht gestellt, da man nun sowohl die Relevanz der Brücke für die Klinik erkannt als auch baulich die Stützen des Vordaches ertüchtigen muss, die ebenfalls durch den Brückenkörper verlaufen.

Die benötigten Haushaltsmittel zur Umsetzung der Maßnahme müssen baldmöglichst bereitgestellt werden.

Aufgrund der anfallenden Wassermengen in den Sommermonaten (u.a. durch das Ablassen von Thermalwasser) ist mit einem größeren Aufwand zu rechnen, um den Bach umzuleiten und zu pumpen. Ggf. kann das Vorhaben in zwei Abschnitten durchgeführt werden, so dass im Winter, spätestens jedoch vor Eröffnung des Freibads, ein sogenannter „Fangedamm“ gebaut, das Wasser umgeleitet, die Röhre eingebaut und gegen Auftrieb gesichert werden kann. Der Abriss der Brüstung, die Verstärkung der Stützpfiler, die Verfüllung des Bauwerks sowie die Errichtung eines Geländers und eine Erneuerung des Oberflächenbelags sind während der Öffnungszeiten des Freibades möglich.

gez. Marco Eyring  
Bürgermeister

gez. David Schneider

Anlage(n):

1. Vorplanung
2. Foto 1
3. Foto 2
4. Foto 3